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 CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
  
PROCÈS-VERBAL de la première réunion (ordinaire) du conseil 
d'établissement de l’école secondaire d’Amos tenue le mercredi 2 
novembre 2022 à 19 h à la salle Magoshan du pavillon La Forêt. 

 
 
 

Sont présents : 
 

Mme Josiane Bélanger 
Mme Annick Boucher 
Mme Valérie Cossette 
Mme Cathy Gauthier 
Mme Marise Germain-Plourde 
Mme Annick Gravel 
Mme Caroline Jolicoeur 
M. Kevin Lacoursière 
M. Sylvain Lacroix 

M. Félix Lunam 
Mme Manon Morissette 
Mme Véronique Mayer 
Mme Véronique Petit 
M. Marco Prévost 
M. Martin Rondeau 
Mme Isabelle Talbot 
M. Jasmin Tremblay 
Mme Mélanie Trudel

 
 

 
Aussi présentes : 

 
Mme Nancy Létourneau, directrice de l’école, et Mme Sylvie Comeau, 
directrice adjointe. 

 
 

Est absente : 
 
Mme Marie-Ève Fortin 
 
 

 
 

Le quorum est atteint. 
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Ouverture de la réunion 
Mme Nancy Létourneau souhaite la bienvenue aux membres.  
 

CE-172-2223  Lecture et adoption de l'ordre du jour            
Sur proposition de Mme Valérie Cossette, appuyée par Mme Isabelle 
Talbot, IL EST RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour proposé. 

 
 ADOPTÉE 
 
CE-173-2223  Approbation du procès-verbal de la réunion du 14 juin 2022 et suivi 

Sur proposition de Mme Cathy Gauthier, appuyée par Mme Caroline 
Jolicoeur, IL EST RÉSOLU d'approuver le procès-verbal de la réunion du 
14 juin 2022 et le suivi. 

    
    ADOPTÉE 
 
   Élection :  
 

CE-174-2223   − Président, présidente 
Sur proposition de Mme Josiane Bélanger, appuyée par M. Sylvain 
Lacroix, IL EST RÉSOLU QUE Mme Annick Gravel soit et est élue 
présidente de ce conseil pour l’année 2022-2023. 
 
 ADOPTÉE 
 

CE-175-2223 − Substitut de la présidente 
Sur proposition de M. Marco Prévost, appuyée par Mme Josiane 
Bélanger, IL EST RÉSOLU QUE Mme Caroline Jolicoeur soit et est élue 
substitut de la présidente de ce conseil pour l’année 2022-2023. 
 
 ADOPTÉE 
 

CE-176-2223 − Substitut au comité de parents 
Sur proposition de Mme Annick Gravel, appuyée par M. Kevin 
Lacoursière, IL EST RÉSOLU QUE Mme Véronique Mayer soit et 
est élue substitut au comité de parents pour l’année 2022-2023. 
 
 ADOPTÉE 
 

 − Représentant, représentante du comité de parents au conseil 
d’administration 

Les membres du conseil d’établissement apprennent que M. Stéphane 
Saulter a été nommé représentant du comité de parents au conseil 
d’administration du Centre de services scolaire Harricana pour l’année 
2022-2023.  
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Mme Létourneau validera la pertinence d’être représenté par M. Saulter 
considérant qu’il ne siège pas au conseil d’établissement ni au comité de 
parents.  
  

CE-177-2223 Nomination au poste de secrétaire 
 IL EST RÉSOLU, sur proposition de Mme Mélanie Trudel, appuyée par 

Mme Annick Boucher, QUE les directrices adjointes agissent à tour de 
rôle comme secrétaire d’assemblée pour l’année 2022-2023. 

 
   ADOPTÉE 
 
CE-178-2223   Règles de fonctionnement et de régie 

Les membres du conseil d'établissement ont pris connaissance des 
règles de fonctionnement et de régie interne. 

 
   IL EST RÉSOLU, sur proposition de Mme Annick Gravel, appuyée par 

Mme Isabelle Talbot, QUE les règles de fonctionnement et de régie 
interne soient adoptées.   

 
    ADOPTÉE 
 
   Dénonciation d’intérêt 

Mme Létourneau explique en quoi consiste le formulaire de dénonciation 
d’intérêt. Les personnes concernées doivent remplir ledit formulaire 
inséré dans les règles de fonctionnement et de régie interne et le 
remettre à la directrice à la fin de la réunion ou à tout autre moment jugé 
pertinent dans l’année, selon les dossiers discutés lors du conseil 
d’établissement. 
 

CE-179-2223   Budget du conseil 
Mme Annick Gravel explique que le conseil d’établissement dispose d’un 
budget de 1 000 $ pour l’année 2022-2023. Le conseil d’établissement 
offre, chaque année, 500 $ au gala de l’excellence pour la bourse Coup 
de cœur (ou deux bourses de 250 $) et 500 $ sont prévus pour les 
déplacements et le gardiennage. 
 
Plus tard dans l’année, les critères qui définissent la bourse Coup de 
cœur seront précisés.  
 
À la suite de cette présentation, IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
M. Félix Lunam, appuyée par Mme Cathy Gauthier, QUE le budget du 
conseil d’établissement pour l’année 2022-2023 soit adopté. 
 
 ADOPTÉE 
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CE-180-2223  Calendrier des réunions et calendrier de travail 
Sur proposition de Mme Véronique Petit, appuyée par M. Martin 
Rondeau, IL EST RÉSOLU QUE les réunions du conseil d’établissement 
se tiennent aux dates suivantes : 25 janvier 2023, 15 mars 2023, 10 mai 
2023 et 14 juin 2023. 

 
    ADOPTÉE 
 
CE-181-2223  Approbation voyage 5e secondaire 

Mme Trudel décrit le voyage des finissants. Elle mentionne les coûts et 
elle explique les moyens de financement. L’Espagne étant la destination, 
le coût du voyage est plus élevé. Il est résolu de modifier les règles de 
financement. Ainsi, la partie à débourser par l’élève sera de 40 % du 
montant total du voyage ou un maximum de 1 000 $. Le reste sera payé 
par les moyens de financement. 

 
Sur proposition de M. Félix Lunam, appuyée par M. Jasmin Tremblay, 
IL EST RÉSOLU QUE les modifications apportées au financement du 
voyage des finissants en Espagne soient adoptées.  
 

    ADOPTÉE 
 

 Information et suivi 
 Direction 
  Projet éducatif (suivi) 

Mme Létourneau présente et explique les grandes lignes de l’entièreté du 
projet éducatif de l’école. Elle nomme les différentes étapes du travail à 
faire dans l’objectif de finaliser le projet éducatif pour juin 2023. Les mises 
à jour réalisées par le comité pilotage seront présentées lors de chacune 
des rencontres du conseil d’établissement. 

 

  Suivi des comités 
 Comité de participation : 

À la première rencontre du comité de participation, en plus des différents 
points de discussion à l’ordre du jour, il a été convenu qu’une des 
priorités de travail pour l’année 2022-2023 serait de revoir les normes et 
les modalités. Le comité voudrait créer un document explicatif des modes 
d’évaluation. 

 
 Comité EHDAA : 

Lors de la première rencontre du comité EHDAA, les budgets alloués à la 
clientèle HDAA et à risque ont été présentés. L’organisation actuelle en 
lien avec la clientèle ciblée a été abordée, les rôles et mandats des 
enseignants ressources et la mise en place du coenseignement 
également. Les membres du comité discuteront de l’organisation des 
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services à la prochaine rencontre qui devrait avoir lieu en février ou mars. 
 
 Climat scolaire : 

Mme Comeau explique la suite du plan d’action en lien avec l’enseigne-
ment des comportements explicites. Les membres du comité s’activent à 
construire les outils afin d’enseigner ces comportements. Le comité 
travaille actuellement avec la collaboration des animatrices à la vie 
étudiante. Après les fêtes, le comité devrait se pencher sur la révision du 
plan d’action pour un milieu sain et bienveillant. 

 
  Formation du ministère pour les membres du conseil 

d’établissement et la direction (rappel) 
 Mme Létourneau rappelle la responsabilité de chacun, chacune à suivre 

ces formations. Pour faire suite à la publicité reçue par courriel, Mme 
Létourneau invite les membres à aller consulter la formation de M. Marius 
Bougeoys. 

 
  Présentation des mesures budgétaires accordées MEQ 2022-

2023 
 Mme Létourneau présente et explique les mesures budgétaires. Le 

budget révisé 2022-2023 sera présenté à la rencontre du mois de janvier. 
 
  Semaine d’examens 

 Mme Létourneau explique qu’à la rencontre avec les responsables 
matières, il a été déterminé qu’une session de trois jours d’examens est 
nécessaire au pavillon La Forêt. Celle-ci se déroulera du 19 au 21 
décembre. La reprise d’examens est prévue aux PE des 5 et 6 janvier. 

 
 Au pavillon La Calypso, il n’y aura pas de session d’examens. Une 

activité pour tous les élèves aura lieu le 21 décembre. 
 
 Représentants, représentantes du personnel enseignant 
 Mme Trudel félicite Mme Bélanger pour l’organisation de l’activité 

d’Halloween. Mme Bélanger souligne la participation active du groupe 
adapté de Mme Sylvie Lessard à l’activité d’Halloween. 

 
 Mme Trudel se dit fière du bénévolat de ses athlètes de cheerleading qui 

ont participé au déjeuner de la guignolée des médias. 
  
 Mme Létourneau souligne et remercie le personnel enseignant qui se 

dévoue à soutenir les nouveaux enseignants. Il assure aussi le 
remplacement et la suppléance afin d’assurer un enseignement de 
qualité aux élèves.  

  
 Mme la présidente pose des questions au sujet de l’activité de plein air. 
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Mme Josiane Bélanger explique le déroulement de l’activité. 
 

 M. Kevin Lacoursière explique l’activité en lien avec les élections 
provinciales tenue au pavillon La Calypso et le développement de la 
conscience citoyenne. 

 
 Représentantes du personnel de soutien et professionnel 

Mme Bélanger souligne l’intérêt des élèves à accueillir et intégrer les 
élèves d’autres nationalités. 
 

 Mme Valérie Cossette annonce qu’un comité du personnel de soutien a 
été créé au pavillon La Forêt dans le but d’assurer la mise en place de 
différentes activités. En novembre, la thématique de l’intimidation est 
exploitée. De plus, Mme Cossette explique les démarches et le but du 
comité « Plan génération sans fumée ». 

 
 Enfin, l’école secondaire d’Amos participera au Grand défi Pierre Lavoie 

cette année. 
 

CE-182-2223  −   Calendrier de la vie étudiante et sorties éducatives 
   Sur proposition de Mme Cathy Gauthier, appuyée par Mme Mélanie 

Trudel, IL EST RÉSOLU QUE le calendrier des activités étudiantes soit 
accepté. Le conseil d'établissement se réserve le droit d'accepter ou de 
refuser des activités de masse à l'extérieur de l'école, selon l'article 75 de 
la Loi sur l'instruction publique.   

 
    ADOPTÉE 

 
Représentants des élèves 
Mme Bélanger résume les activités du pavillon La Calypso. Elle souligne 
aussi la belle collaboration avec le Théâtre des Eskers. Celui-ci se donne 
comme mandat de faire découvrir différentes cultures artistiques aux 
élèves. 
 
M. Félix Lunam nomme les activités du pavillon La Forêt. 
 
Représentante au comité de parents 
Mme Jolicoeur fait le suivi de la rencontre du comité de parents. 

 
   Autres sujets 
 

- Micro-ondes à La Calypso 
Un parent s'interroge sur le nombre de micro-ondes disponibles à l’heure 
du dîner. Le temps d’attente est-il raisonnable? Une validation de la 
situation sera faite aux deux pavillons. 
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- Rencontre de parents 
La rencontre de parents de l’école secondaire d’Amos aura lieu le lundi 
21 novembre, en soirée. Le personnel des deux pavillons sera réuni au 
pavillon La Forêt afin de permettre aux parents qui ont des enfants au 1er 
cycle et au 2e cycle de rencontrer les enseignantes et les enseignants 
souhaités le même soir. 

 
- Stationnement des sports 
Mme Isabelle Talbot se questionne sur la sécurité au stationnement     
des sports en fin de journée, l’état de la chaussée et la circulation au 
travers des élèves. Mme Létourneau fera une requête auprès du Service 
des ressources matérielles au nom du CE. 

 
CE-183-2223  - Demande de modification de titre entre Mme Morissette et 

Mme Mayer 
Sur proposition de Mme Caroline Jolicoeur, appuyée par M. Marc 
Prévost, IL EST RÉSOLU QUE Mme Manon Morissette puisse siéger 
comme membre de la communauté et que Mme Véronique Mayer siège 
comme membre parent.  
 

ADOPTÉE 
 
   Évaluation de la réunion 

Ce fut une belle et longue rencontre. 
    
CE-184-2223  Clôture de la réunion 

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 21 h 10 par M. Sylvain 
Lacroix et appuyé par M. Marco Prévost que la réunion soit levée. 

 
 ADOPTÉE 
 
 
 

La directrice,    La présidente, 
 
 
 

Nancy Létourneau   Annick Gravel 


